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! ! ! !离别 !年，游子回家。
他依然记得，"# 年前第一次踏上虹

口草皮时的兴奋；他满是憧憬，再一次以
“上海德比”的名义面对曾经最大的对手。
在如今的申鑫队中，中场的绝对核心王赟
是唯一一名有过德比经历的球员，他的渴
望比谁都强烈，也最有发言权。

$##$年 %月 &日，这个原本普通的
日子，在王赟的心中刻下了深深的烙印，
直到现在他依然能够不假思索地脱口而
出。那一天，当年甲 '联赛的揭幕战，上
海中远冲 '成功后的首场联赛，就是客
场挑战申花。如此关键场次，法国主帅勒
鲁瓦竟然派上了才 "&岁的王赟。“我记得
上去以后非常兴奋，一点也不紧张。那是
我足球生涯的第一场职业联赛，没想到是
从德比大战开始的。不过当时还没怎么在
意德比，可能第一次联赛上场更重要一点。
最后我们 $比 #赢了，大家都很开心。”

德比留给王赟最深刻的回忆，是在
$##$年下半赛季，回到上海体育场主场
再次面对申花，中远 %比 #横扫对手，王
赟独进 $球，大出风头。冲上甲 '的第一
年，中远就双杀同城老大哥，大大出乎人
们的意料。“过去很多年了，到现在还是记
忆犹新，提起来就非常激动，我想这应该
是我职业生涯中最珍贵的回忆。”

只不过，物是人非，"#年后的上海德
比，反而少了当年的那种味道。“现在跟以
前的确不一样了。以前是要争冠军，现在
大家的成绩都不算很好。我们队是第一年
回来，又是客场作战，目标放低一点，德比
也是学习吧。”王赟表示，“这几天的训练，
朱导也跟大家说了，联赛不是一场德比的
问题。我们要把平时的每堂训练课当成德
比来练；等到了真正德比的时候，又要把
它当成训练一样抱有平常心去踢。”

对王赟来说，申花与他有着特殊的情

感。几乎每一个踢球的上海小球员，都曾梦
想有朝一日成为申花的一员，王赟也不例
外。“我们这批人，可以说是从小看着申花的
比赛长大的，那时候任何一名申花球员都是
我们心目中的球星，羡慕崇拜得不得了。”王
赟笑着说，“小时候，能够进申花队踢球是我
最大的梦想，比进国家队还要强烈。”
其实，从 $##(赛季开始，差不多每一

年的联赛开打之前，都会传出王赟加盟申
花的消息，双方也一度接近牵手，却每每
在最后时刻告吹。“有些事情还是要看缘
分，可能我跟申花就差那么一点吧。”王赟
感慨，“庆幸的是，离开上海 !年，一直在
外漂泊，终于回家了，对我来说，非常不容
易。现在，我在申鑫过得很开心。”
让他预测一下比分，王赟想了想：“申

花今年的成绩一般，但毕竟有这么多年的
底蕴在。我们球队 %名主力被禁赛，确实
面临一些困难。前面连输了 %场球，但过
程还是不错的，没有说输得一塌糊涂，我
们依靠的是整体。”他“总结陈词”道：“希
望至少能收获一场平局吧，我们肯定会全
力以赴。” 本报记者 关尹

! ! ! !本周六，申花将与申鑫展开德比大
战，而虹口足球场的看台上，将会出现一
群特殊的球迷：上海男篮全体队员将会
集体到场助阵。“我们来支持申花，也算
是一种回报，之前申花队的王大雷、邱盛
炯等球员，都去源深看过大鲨鱼的比赛，
这次我们也是礼尚往来。”上海队副总钱
安柯昨晚如此表示。
话说“足篮不分家”，近几年，作为国

内最受球迷关注的两项职业联赛，)*'
和中超的“互动”也越来越多。上赛季，北

京男篮外援马布里曾去现场看国安队比
赛，之后国安队的毛剑卿、杨智等队员也
投桃报李，到现场看了北京队的 )*'半
决赛，并且在赛后还送给马布里一个签
名足球。值得一提的是，在北京男篮夺冠
之后，主帅闵鹿蕾还率全队现场观看了
国安队与东京 +)的亚冠联赛，北京男
篮与北京国安队之间的“惺惺相惜”，也
在圈内传为佳话。

其实上海的足球和篮球圈也有交
集。去年 "$月 ",日，邱盛炯和妻子一起

去源深看了上海队同新疆队的比赛，而
今年 $月 $&日，王大雷夫妇也一起看了
上海队与山西队的季后赛。此外，王大雷
与上海队的刘子秋、佛山队的李克等人，
私下里关系也很不错，双方经常在微博
上互动，并且探讨过合作搞慈善活动等
话题。上海男篮也早就有了到虹口为申
花助威的想法，之前受足坛反赌打黑等
事情的影响，一直没能成行，如今全队选
择了德比大战为申花助威。
钱安柯透露说，届时除了主帅帕纳吉

奥有事不能来之外，大鲨鱼全队都会集体
出现在虹口足球场：“申花和大鲨鱼都是
上海这座城市的亮丽名片，我们也希望双
方能够有良好互动，共同为上海球迷带来
更多的精彩比赛。” 本报记者 李元春

! ! ! ! $##$年，上海滩第一场德比，你还记得些什么？$#"$
年，已近六年没有德比的上海滩再战德比，你期待些什么？
于涛，是唯一一位伴随着申花见证了联赛全部 "$场

上海德比的球员，他参加国内顶级联赛的起点，就从德比
开始。再战德比，于涛对赢球有信心，“"比 #或者 $比 "，
申花赢！”

双截棍
$##$年，年轻人都爱听周杰伦的《双截棍》，“哼哼哈

嘿”的歌词，红遍大江南北，彼时的申花和中远球员中，不
乏周杰伦的粉丝。于涛记得很清楚，那一年的甲 '开幕式，
就在虹口足球场周杰伦的这首《双截棍》中，火爆开幕。
这是上海滩历史上的第一次足球德比大战，也是于

涛职业生涯的首场甲 '比赛。至今，他背得出申花的大
名单，“我们队以年轻人为主，而对方有范志毅、申思这批
老大哥。”
就在 $##"年年底，于涛作为主力，和范志毅、祁宏等

人一起在第 &届全运会上摘得银牌。在德比赛场上，老大
哥们成了对手，好在于涛一点也不怵。“我是在第 (-分钟
时替补登场的，上去后一脚射门，可惜被对方门将扑出。”
最后，申花以 #比 $主场完败。从那时起，每一场德

比的比分，于涛都深深记在脑海中，挥之不去。

里程碑
至今令于涛最为津津乐道的，是 $##%年的第二场德

比，申花以 ,比 "大胜中远，那场胜利，奠定了申花夺冠
的基础，对申花有里程碑式的意义。
“赛前在更衣室里，我们都很清楚这场比赛的意义。

我们和中远差 -分，如果赢了，就只有 $分的差距，夺冠
还有机会。”这样想着，申花铆足一股劲，还真的拿下了。
“可以说，这是我人生中最有意义的一场德比。”于涛使劲
想回忆，可突然停顿了数秒，“太令人兴奋了，反而是现场
欢庆的细节我记不清了。正是从那场赢球开始，我们可以
成为冠军！”
虽然从 $##-年开始，上海中邦也加入德比大战的行

列，但当年申花同中远之间激烈的比赛场面、火爆的球市
和热情的球迷这些镜头，早已一去不复返。以至于若不是
记者提醒，于涛都忘了还有同中邦之间的德比大战。

千纸鹤
那是一个追随足球偶像的年代。早期的德比，还有一

些中远的球迷追随申思、范志毅，中期的德比，球迷几乎
一边倒支持申花。
每周，申花都会去宝隆宾馆吃午饭、喝咖啡。那时都

会有几十名球迷痴心守候在宾馆门口，其中，以女性球迷
居多。“她们送我们亲手叠的千纸鹤、星星罐子，大家都很
开心，就都收下了。”
于涛笑起来，“女球迷都觉得申花小伙还挺帅的。”令

他自豪的是，无论德比成绩如何，申花的球迷总是比对方
的更热情，“毕竟申花的历史在那里。即便我们打客场，双
方球迷也是五五开，申花球迷不会处下风。”

五百万
$##!年，对手变成了联城。赛前，面对联城的牛气冲

天，申花却是格外低调。联城开出了 -##万元的赢球奖，
外界一片哗然，而申花的赢球奖和往常一样，依旧是 -#

万元。“心里还真没有落差。只要提到德比这个词，就已经
足够叫人血脉贲张了。奖金，并非是赢球的唯一动力。”于
涛说。结果，那一年的两场德比，双方分别打成 #比 #和
"比 "，握手言和。
“记得第一次同联城交手时，姜坤（时为联城球员）的

定位球打到了门杠上，我们惊出一身冷汗，险些输球。没
想到，第二年，我们成了队友。”

赢三分
之后 -年多，申城便没了德比，这令于涛总感觉有几

分落寞。“像上海这样的大城市，即便有 %、,支球队，也不
为过。”于涛挨个数来，曼彻斯特德比、米兰双雄，即便德
比的比分不是很悬殊，但气氛一定不同寻常般热烈。所
以，本周六的比赛，于涛期盼能给球迷留下一些精彩的、
经典的镜头。
关于申鑫，于涛这些年一直默默关注着，“毕竟，朱指

导以前在申花担任助理教练期间还带过我。”上周六在沈
阳，匆匆吃完晚饭，于涛赶紧回房观看了申鑫的比赛，他
和室友熊飞讨论：“朱指导很有水平，现在的申鑫，捏合得
不错，现在积分也和我们持平了。”

如今，当德比重回上海滩，勾起的不只是于涛 "#年
前的回忆，更是激励了他赢球的动力，“赢下德比，%分不
会变 !分，但这个 %分的意义，又不只是 %分。”

本报记者 陶邢莹
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“涛”声依旧
于涛讲述十年德比之路
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申花德比-,年之路

足篮不分家 助阵为申花
上海男篮周末赴虹口足球场观战

风头出在德比战
申鑫中场核心王赟的珍贵回忆

! 十年的德比之路!让于涛再战德比!

很有信心

! 于涛的起步!始于沪上德比之战

! !"年前的德比!让年轻的王赟大出

风头 本版图片 ,-.

! 沪上德比之战!留给王赟美好的回忆

! ! ! !我有个同学!生于 #月 #$日"每四年

过一次真正的生日"我参加过一次他的正

宗生日派对!那真叫隆重啊!四年一次!像

奥运会一样" 当然!我也为此送了一份厚

厚的生日礼物"

他说!与其他人长大后对生日的感觉

相对淡漠有所不同! 他对 #月 #$日的生

日特别看重"中国人对小孩子的生日以及

老年人的寿日比较在意" 其实!庆生不应

该仅仅是小孩子与老年人的专利"

提及生日! 主要是想说德比" 一年

%&'天!生日那天总还是与其他日子有所

不同#一年要打许多比赛!但总有那么一

场比赛!你特别在意"

上海滩近六年没有德比了! 上一场

德比还是在 #""&年 (月 ##日! 联城主

场对申花" 后来!这两支球队合并了!听

上去应该更强大! 可申花之后没有拿到

一个中超冠军" $强强联合!一致对外%!

历史的选择有时并不朝着当初人们的美

好愿望前行& 更重要的是!少了德比的上

海足球! 因为缺少良性竞争而少了自我

兴奋的理由&

六年才有一次德比!几乎有恍若隔世

之感&年年岁岁花相似!岁岁年年人不同&

没有德比!就像生于 #月 #$日!人在一岁

岁长大!但总觉得生命中缺少点什么& 说

起来! 生于 #月 #$日! 至少还有一种盼

头!四年一次至少还能保证& 而这上海滩

德比!不知还能维持多久'

听说上海申鑫有长期落户上海的打

算!特莱士也在积极冲超!这都是很好的

趋势()*对上海足球+对上海球迷" 希望

上海滩德比不要成为 #月 #$日的生日!

希望上海滩德比就这样延续下去!上海足

球可以生生不息,, 高兴

德比，不要生于2月29日
!"#$


